

創立 1980年10月8日



## 第2640地区 堺北ロータリークラブ週報

事務所 〒590-0940 堺市堺区車之町西2丁1番30号 ポピア南海3階302号

Tel (072)223-2300番 Fax (072)223-5005番

URL : <https://www.sakai-kita.jp/>E-mail : [snrc@jasmine.ocn.ne.jp](mailto:snrc@jasmine.ocn.ne.jp)

例会日 毎週金曜日 午後0時30分

例会場 南海グリル 天兆閣別館 4階「ローズ」 Tel:(072)222-0131番(代表)

ガバナー(第2640地区) : 北野 治義

ガバナー事務所 URL : <http://rid2640g.com/kitano/>E-mail : [kitano@rid2640g.com](mailto:kitano@rid2640g.com)

会長:池永隆昭 幹事:鶴 啓之 広報委員長:田口 隆 編集者:田口 隆

四つのテスト 言行はこれに照らしてから 1真実かどうか 2みんなに公平か 3好意と友情を深めるか 4みんなのためになるかどうか

## 本日の例会

## 2026年1月23日(金)第2107回

卓話 「令和8年の運勢について」

卓話者 会員 吉村 博勝

今週の歌 「君が代」「奉仕の理想」

「バースデーソング」

お客様の紹介・出席報告・会長の時間・

委員会報告・幹事報告・S A A 報告

○会員・奥様誕生日祝い(1月度)

畠中一辰会員 塩見 守会員

綿谷伸一会員 杉山芳則会員

鶴 京子様 中田のり江様 田口美保子様

○結婚記念祝い(1月度)

國井 豊会員 池永隆昭会員 小西幹夫会員

○皆出席表彰(1月度)

吉村博勝会員(第5回)

## 次回の例会

## 2026年1月30日(金)第2108回

夜間例会「ファイヤーサイドミーティング」

18:00~

会場:堺東 ピッコロ・カプリーチョ

## 前回の例会

## 2026年1月8日(木)第2106回

「堺7RC新春合同例会・互礼会」

18:00~(受付17:30~)

於:ホテルアゴーラリージェンシーダ阪堺

<1月8日(木)の出席報告>	
会員数	31名
出席会員	17名
欠席会員	14名
準会員	0名
ゲスト	1名
ビジャー	0名

## 2025年12月20日(土)第2105回

「2025年忘年家族例会」

17:30~(受付17時~)

於:大阪マリオット都ホテル(天王寺)20階

<12月5日(金)の出席報告>	
会員数	31名
出席会員	22名
欠席会員	9名
二家族	33名
ゲスト	1名
ビジャー	0名

## 2025年12月12日(金)第2104回

卓話 「上半期を顧みて」

卓話者 会長 池永 隆昭

今週の歌 「我らの生業」「たきび」

お客様の紹介・出席報告・

会長の時間・委員会報告・

幹事報告・S A A 報告

○皆出席表彰(12月度) 該当者なし

<12月5日(金)の出席報告>	
会員数	31名
出席会員	23名
欠席会員	8名
準会員	0名
ゲスト	2名
ビジャー	0名

2025-26年度 国際ロータリーのテーマ 「よいことのために手を取りあおう」

国際ロータリー会長 フランチェスコ・アレツツオ (イタリア / ラグーザRC)

## 卓話(12月12日)

### 「上半期を顧みて」

会長 池永 隆昭



皆様こんにちは。12/5 会長の時間です。

上半期が終わりました。御助力いただいた 理事、役員の方々、各委員長の皆様、会員各位様に御礼申し上げます。特に 鶴幹事、和田 SAA、事務局 坂上様には大変お世話になりました。ありがとうございました。

上半期が終わっただけですが、既に会長職を辞した気分になっております。

下半期も よろしく お願いします。

主だった上半期の出来事です。

- ・7月4日 今年度第一例会 松岡二三子会員入会式

- ・7月14日にチャーターメンバーの堀畑好秀会員がご逝去されました。

- ・7月26日「神戸北野テラス」で夜間例会「ビアパーティー」

- ・9月5日 発起人 塩見会員によって「堀畑会員を偲ぶ会」を開催。

- ・9月13日(土)～15日(月・祝) 堺北RC創立45周年記念旅行 行先：宮崎・鹿児島

- ・11月2日(日) 秋の仁徳天皇陵清掃活動開催、会員12名、ご家族・友人5名、ガールスカウトさん8名参加。

- ・11月3日(月・祝) 大泉緑地 野外炉にて、「清心寮の子どもたちとバーベキュー大会」

- ・11月11日(火) 堺市役所にて堺市保健所へ薬物乱用防止啓発資材の寄贈に対し堺市より感謝状贈呈式。

- ・11月15日(土)～16(日)、スターゲートホテル関西エアポートに於いて 2025～26 年度国際ロータリー第2640 地区「地区大会」開催。

### 【堺北RC受賞部門】

「ロータリー財団年次基金寄付優秀クラブ賞」

第2位

「100%ロータリー財団寄付クラブ賞」

「毎年あなたも100ドルを」クラブ賞

「米山記念奨学金寄付優秀クラブ賞」第1位

- ・台風26号による フィリピン台風被害への支援として物資の提供をお願いしたところたくさんのご協力をいただき、11月25日(火) 北村会員へお渡し。会員の皆様より募金のご協力もいただき (103,000円)、クラブ基金から 200,000円、合計 303,000円

- ・11月28日(金) 例会終了後に大阪母子医療セ

ンターへ、会員の皆様方からの温かいご寄付と当クラブからのボランティア活動への支援寄付金を贈呈。(募金166,000円+社会奉仕より100,000円=266,000円)

## 会長の時間(12月20日)

会長代理 会長エレクト 嶽盛 和三



皆様こんばんは、本日の家族例会には、会員、ご家族の方々合わせて56名のご出席をいただきこのように盛大に開催することが出来ました、皆様方ご協力ありがとうございます。

本来ならば、池永会長、あるいは北村副会長がこの時間でご挨拶を申し上げるべきところですが、お二人とも所用にて欠席の為、エレクトの嶽盛和三よりご挨拶申し上げます。

今日の忘年家族例会は、クリスマスが近いこともあり、通称「クリスマス例会」となっています。今日は、アトラクションが目白押しで、アトラクション1では、ガールスカウト大阪第15団員の方々、乾杯の後、アトラクション2では、マジックとコラボしたバルーンパフォーマンスをプロのパフォーマー・アキさんよりの演技、アトラクション3ではサンタクロースがやってくる、アトラクション4ではみんなで歌おうと盛りだくさんの内容となっています。

そのクリスマスですが、日本のクリスマスの歴史について少しご紹介させていただきます。日本のクリスマスの歴史は、1552(天文21)年に山口県で宣教師たちが日本人信徒を招いて、キリストの降誕祭のミサを行ったことが最初と言われています。

江戸時代に入るとキリスト教弾圧があったため、クリスマスは明治時代の初め頃まで受け入れられませんでした。

明治時代に改めてクリスマス文化が到来し、いち早く生活に取り入れたのは俳人である正岡子規だといわれています。クリスマスが登場する子規の最初の俳句は、1892(明治25)年、子規25歳の句

「臘八のあとにかしましくります」。

臘八という厳粛な仏教の行事の後に、やかましいクリスマスがやって来る、ということのようです。その4年後の句は、

「八人の子どもむつましクリスマス」。

ここではクリスマスをほほえましい行事として捉えています。ちょうど5音の「クリスマス」が、カタカナの季語としての第一号として使われています。

1900（明治33）年には、横浜で創業した明治屋が銀座に出店し、クリスマス向け商品を販売。広くクリスマスが受け入れられるようになっていきます。

1912（大正元）年に発表された木下利玄の歌に「明治屋のクリスマス飾り灯ともりて煌やかなり粉雪降り出づ」があります。

華やかなイルミネーションが、この頃から街を彩っていたのがわかります。

1926（大正15）年の12月25日に大正天皇が崩御し後に12月25日が大正天皇祭（休日）と定められたことが、クリスマスの習慣がさらに普及する機会となりました。

現在の日本はクリスマスを国家祝祭日としない少数派に属する国の一ですが、1927（昭和2）年～1947（昭和22）年までの21年間は、クリスマスは休日でした。

1950（昭和25）年頃、ベビーブームと言われる世代により、子どもの数が爆発的に増加。

この頃、不二家が日本独特のクリスマスケーキの原型を作ったといわれています。その後デパートのクリスマス商戦が過熱するようになり、クリスマスは日本に定着していきました。

本日は、時間の許す限り、おおいに楽しんでお過ごし下さい。

## 委員会報告

### ホームページ委員会

ホームページ委員長 古川 永里子



昨年末にクラブホームページのトップページを改修し、直近の例会や行事予定を表示するようにいたしました。表右下をクリックしていただくと更に詳細がPDFで表示されるようにしています。是非ご活用ください。

また、「会員ホームページ」も情報が古くなっていましたので、修正いたしました。

### 社会奉仕委員会

「ガールスカウト大阪府第15団

新年会に参加して」

社会奉仕委員長 中田 学



1月11日（日）熊野会館にて、恒例のガールスカウト第15団の新年会が開催されました。ご招待いただき池永会長、鶴幹事、獄盛会長エレクト、笹山会員、私の5名が参加いたしました。恒例の「餅つき」は、今年は3臼餅つきで、子

どもたちも楽しく杵を振り下ろしていました。また、ゲームもして楽しい新年会でした。ガールスカウトの子どもたちも、ロータリークラブと同じく人数が減少しているのが現状のようです。



## 幹事報告

### （1） 第2回クラブアッセンブリーのご案内

標記の件、以下の通り開催いたします。各委員会委員長・同好会代表世話人の皆様にはご多用のところ恐れ入りますが、ご提出、ご出席のほどよろしくお願ひいたします。  
尚、ご都合の悪い場合は、副委員長・委員にご連絡方をお願いいたします。

日 時：令和8年2月6日（金）

例 会（卓話の時間）

### （2） 例会変更のお知らせ

次週1月30日（金）の例会は同日夜間例会「ファイヤーサイドミーティング」へ変更いたします。

開会：18時00分～

場所：ピッコロ カプリーチョ

堺区北瓦町2-3-8 北條第2ビル1F

### （3） 1月ロータリーレート

1 ドル=156円



## SAA報告(12月12日)

- 澤井 久和 様 池永会長、上半期お疲れ様です。  
下半期も頑張って下さい。
- 池永隆昭会員 池永です。
- 北側一雄会員 城岡さん、退院おめでとうございます。くれぐれも無理をされませんように！！
- 塩見 守会員 池永会長、鶴幹事、和田SAA、上半期お疲れさまでした。下半期もお世話になります。
- 嶽盛和三会員 笹山さん素晴らしい！「卓話の泉」なかなか取り上げてもらえないようですよ。私も西クラブ在籍の折、一度掲載してもらいました。
- 畠中一辰会員 インドネシアの展示会からベトナムへ10日間行って来ました。途中ロストバゲージで2日間同じパンツで過ごしました。

合計39,000円

## SAA報告(12月20日)

- 池田茂雄会員 例会欠席させていただきます。  
ごめんなさいネ。皆さん、良いお年をお迎えくださいませ。
- 奥原史成会員 智ちゃんウクレレがんばって！  
一年間、たいへんにお世話になりました、ありがとうございました。2026年、よい年でありますように!!
- 城岡陽志会員 ここ迄たどり着くのに2時間かかりました。来年は我が家でやりましょう。
- 嶽盛和三会員 家族大勢で参加させていただきました。よろしくお願ひします。
- 鶴 啓之会員 今年最後の親睦家族例会です。楽しいひとときをお過ごし下さい。
- 中田 学会員 メリークリスマス！来年も宜しくお願ひします。
- 古川永里子会員 今日はクリスマス例会を子ども達と楽しめます。
- 吉村博勝会員 忘年家族例会楽しい例会でありますよう祈ります。
- 綿谷伸一会員 ハッピーメリークリスマス！

合計26,000円

### 忘年家族例会 2025.12.20 (土) 17:30~ 於：大阪マリオット都ホテル

会員22名、ご家族33名、米山奨学生曹さん、事務局、総勢57名の忘年家族例会となりました。



ガールスカウトさんによるアトラクション



今年も去年に引き続き笹山親睦委員長と奥原会員の奥様 智子様のウクレレ演奏に、綿谷会員のギターが加わり、クリスマスの雰囲気を盛上げてくださいました♪



「明日があるさ♪」をみんなで大合唱！

この日のために、笠山親睦委員長の厳しい(?! )指導の下、委員のみなさんと奥原智子さん、米山奨学生 曹さんか例会終了後に練習を重ねられていました。



開口神社 特別参拝  
2026年1月3日(土)

ホームページ委員長 古川 永里子

2026年1月3日は恒例の行事である新年参拝は当クラブ会員三上尚嘉宮司の「開口神社」に会員家族など17名がお参りをさせて頂きました。

年始より、寒さが厳しい中ではありましたが晴天に恵まれ、すがすがしい気持ちで参集することが出来ました。

本殿において、玉串奉奠と堺北ロータリークラブ及び会員企業の発展とご家族のご健勝を祈念する祝詞奏上のあと、お神酒を頂く事が出来ました。

恒例のこの行事は例会ではなく自由参加による会合でしたが、全員で記念撮影のあと自由解散となりました。



堺7RC新春合同例会・互礼会

2026年1月8日(木) ホテルアゴーラージェンシー大阪堺  
ホスト: 堀ロータリークラブ

